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! ! ! !从去年开始，国家开放政策导致
进口大片配额增加，以至于 !"年来
国产片的票房战绩首次不敌进口片，
去年第一季度票房更是一边倒。今
年，随着《人再囧途之泰囧》（以下简
称《泰囧》）《西游·降魔篇》等国产片
的 #"亿元的票房贡献，令国产电影
开局大胜。据中国电影发行放映协会
统计显示，到 # 月底，国产片总票房
完胜好莱坞大片。那么，今年的国产
片是否可能一路逆袭？不少业内人士
表示，很难。

开年完胜
#"!#年，国产片仅占全年 !$"亿

元票房的 %&'%()，打了 !"年来的首
场败仗。今年开年，《""$：大破天幕危
机》《霍比特人》和《云图》*部好莱坞
大片“来势汹汹”，其中前两部全球票
房都超过了 !"亿美元。而《一代宗师》
《西游·降魔篇》等国产片相继狙击，加
上“票房黑马”《人再囧途之泰囧》《十
二生肖》余威不减，国产片打了个漂亮
的翻身仗。据统计，今年的全国电影总
票房在前两个月累计 *$'+亿元，其中
国产片大约贡献了 #&',亿元，占比约
$$)。相比去年第一季度 (部进口片
一边倒的局面，可谓扬眉吐气。有院线

经理表示，往年 #、*月份都是电影市
场的淡季，今年却逆势增长，着实给影
市打了一针兴奋剂。今年整个一季度
的票房有望冲破 +"亿元，全年票房更
是有望冲破 #""亿元。

逆转有因
对于国产片的逆转，上海电影家

协会副主席石川表示，国产片质量和
口碑的提升有助于吸引观众走进影
院。比如《泰囧》《十二生肖》《西游》和
《一代宗师》的故事本身就很接地气，
容易受到中国观众欢迎。相比好莱坞
大片《霍比特人》的故事就不为所有观
众所熟知，从而口碑也不如预期。此
外，影片的质量过硬，依靠网友和观众

间的口口相传，品牌效应累计叠加，所
以票房连连攀升。

此外，影评人 -.-. 认为，市场扩
容也是国产片逆转的一个重要原因，
“到去年底全国银幕数已经有所增长，
影院数也上了一个台阶，国内电影院
已经超过 %"""家。这说明市场扩张到
了一定程度的积累，观众人数自然而
然就开始大幅度上升了。”据悉，#"!#
年国内银幕数总量已达到 !*!!&张，
同比增长 %!)。除了一线城市继续贡
献票房外，二三线城市正迅速崛起，逐
渐成为票房重镇。

前路坎坷
前两月的国产片票房逆袭成功，

是否表示今年国产片的前景乐观，可
以一路高唱凯歌到底呢？有业内人士
表示，仅从前两月的趋势来断言国产
片的前景还太早。影评人谭飞说：“市
场有起有伏，不应该太盲目乐观。”资
深媒体人小西表示，年初的几部国产片
都是集天时地利人和，尤其是《泰囧》在
春节档期，成为一枝独秀的喜剧片，偶
然性太强。北京盛世新影经理高军也坦
言，目前国产片的竞争力还是不够，“今
年前两月票房主要是靠《泰囧》《西游》
拉起来的，而国产商业片、艺术片与好
莱坞影片相比差距还是挺大的，除非像
《泰囧》这样的片子多一点。或许不久
的将来，国产片和好莱坞可以平起平
坐，但现在，难。” 本报记者 张艺

今年前两月电影票房国产片大胜

口碑佳当然票房佳
开局好未必全年好

好歌手总会被人听见
白安家家两位“老新人”发片

! ! ! !近日，云集休·
杰克曼、安妮·海瑟
薇、罗素·克劳等好
莱坞大腕的音乐史
诗电影《悲惨世界》
正在影院热映，而
这部影片也让不少
观众引发了怀旧情
绪———!,$& 年，由
法国导演让·保罗·
李塞诺导演的经典
同名影片在中国上
映，上海电影译制
片厂派出当时最强
阵容进行配音。近
日，记者电话采访
了当年为该片配音
的两位年近 $" 的
老艺术家童自荣和
程晓桦，听他们讲
述老电影背后的老
故事。

童自荣
有点紧张
上译版《悲惨

世界》!,$& 年在中
国上映时，上海电影译制片厂派出
当时最强阵容，由胡庆汉、邱岳峰、
毕克、童自荣、程晓桦、丁建华和刘
广宁等进行配音。此片轰动一时，配
音演员的精彩演绎，让声音与角色
融为一体。当年为《悲惨世界》的马
利尤斯配音时，童自荣 *%岁，在大
腕云集的“上译厂”中是个默默无闻
的年轻人。而这个“幼稚又冲动”的
马利尤斯让其崭露头角，“!,$* 年
进厂后，我跑了 +年龙套，磨练嗓
子，让声音慢慢沉下来。!,$&后，老
厂长开始让我配主要角色，所以，当
时的马利尤斯对我来说，是一个很
重要的角色。”童自荣用他依然华丽
年轻的嗓音说，当时选他配马利尤
斯，是因为他的声音年轻、亮，是小
伙子的声音。“之前看剧本、对口型，
做了很长时间准备，但进录音棚后，
红灯一亮，还是有点紧张。”

程晓桦 嗓子哑了
在音乐剧版《悲惨世界》中，酒

店老板女儿、女小偷艾潘妮尤其出
彩。在“上译版”中，为这一角色配音
的是程晓桦，她配的艾潘妮声音忧
伤、深沉，将一个在爱中挣扎的姑娘
的细腻感情表现得淋漓尽致。程晓
桦如今 (,岁了，但声音还是如银铃
一般清脆。“艾潘妮这个角色处于社
会底层，是个小偷，生活拮据。而我的
声音是女高音，所以要让声线下来，
用喉头发音，不能嫌丑，要尽量往苦
涩、沙哑靠。”程晓桦说，配完音后，
她的嗓子都哑了。本报记者 张艺
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! ! ! !幸福，最简单也最复
杂，最传统却永不过时，当
下，更是成了常用词。歌手
査可欣近日推出专辑《幸福
有多远》，日前，她来到上
海，接受采访时表示，站在
舞台上唱歌，就是她在这个
阶段觉得最接近于幸福的
一件事。

査可欣是个多才的女
子，唱歌、主持、写作。她曾
经写过一本小说《幸福》，当
时她采访了很多不同年龄
不同职业的人，问他们幸福
是什么。这其中，有杜可风、
崔健、姜文、小柯……“我们
就像这样，一直想说清楚幸
福是什么，但很难找到精确
的词去描述。”对于幸福，査

可欣说她无法用具体的语言去表
达，“幸福是随着人的不断蜕变而变
化着的。”身为音乐人能感受到的幸
福，就是写歌、唱歌，“我从小就很喜
欢音乐，它一直在帮我表达内心的
情感和情绪。我觉得想要表达的时
候，是没有办法压制它的，所以音乐
也算是我的一种自我治疗的方式。”

去年，査可欣化名 /011-，以新
人的姿态参加了某音乐计划。她说：
“相比歌手，我更喜欢用‘写歌的、唱
歌的人’来界定自己，我喜欢那个沉
浸在音乐中的自己。参加什么节目
都可以，因为我是什么样的，我比以
前更清楚。” 本报记者 夏琦
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! ! ! !本报讯 2记者 俞亮鑫3 由张少
华、苏岩、林申、徐露等主演的都市亲情
剧《我的左手右手》，今晚起在电视剧频
道开播。此剧以一位八旬老母的寻亲故
事为主线，讲述了寻找 *"年前被迫丢弃
的孪生女儿的故事。女主演张少华表示：
“我们要用这个充满新鲜感的故事呼唤
亲情回归，传达让爱回家的理念。”
张少华是继《我的丑娘》《铁梨花》

等剧后再度出演操心母亲，但与之前
角色不同的是，她此次饰演的王秀芝
是个身材干瘦、非常要强的“虎妈”，她
勇敢地面对孙子“啃老”、女儿借款、儿
子骗钱等一系列家丑，以惊人智慧和
魄力成功地让爱回归。她说4“希望通
过这个角色让观众想到自己的母亲，
无论有多忙多累，都不要忽略了对母
亲的爱。”

! ! ! !本报讯（记者 孙佳音）都市情
感剧《幸福向前走》于昨晚登陆吉林
卫视黄金档。

冯远征、梁丹妮这对演艺圈的
模范夫妻，一改生活中的甜蜜恩爱
的状态，在剧中陷入了一段纠结的
婚姻。剧中由冯远征饰演的佟舒畅
因经济问题入狱，而不久后就因婚
外情的误会和妻子（梁丹妮饰）离了

婚。出狱后的他抱着东山再起的信
念，企图挽回破碎的婚姻，却无奈命
运捉弄和妻子之间的误会越来越深。
在剧中，冯远征和梁丹妮这对苦命鸳
鸯，经历了重重考验，才终于走到了
一起。冯远征说，他和妻子生活中十
分和睦，剧中却大相径庭，这样反而
更能激发两人的创作热情，也让两人
更加深入理解到婚姻的真谛。

冯远征梁丹妮戏中婚变

《幸福向前走》开播《我的左手右手》今开播
不要忽略对母亲的爱

! ! ! !本报讯（实习生 张瀚文 记者
夏琦）昨天，在台湾地区迅速蹿红的
唱跳三人组合 567 携全新专辑
《*(+》在上海中原城市广场举行了
签唱会，三人一登台即以一曲动感
十足的主打歌曲《*(+天》舞动全
场，引来粉丝尖叫声一片。

JPM组合在沪签唱

! ! ! !前天下午，相信音乐旗下两位新
人白安和家家来到上海，在红坊举行
了首张唱片的发布会，也为下个月两
人将在上海、北京和广州开展的“冷静
与热情之间”双演唱会造势。白安和家
家分别于去年同期发行了自己的首张
个人专辑《麦田捕手》和《忘不记》，两
人坦言自己接触音乐的时间不算短，
都可以算“老新人”了。而相信音乐金
牌经纪人谢芝芬（艾姐）表示，好歌手
经历再多磨难总会被人听见，而不需
要一时的人气傍身。

白安和家家都不算偶像派，但唱
功和创作实力很惊人。白安自 !*岁尝
试创作，被李宗盛挖掘后，创下四年写
出四百首歌的成绩。新专辑中的十首
歌就是从这四百首中精选出来的，主
打歌曲《是什么让我遇见这样的你》在
-.898:0上曝光后，点击量超过了三百
万。家家早前一直安于幕后，曾受邀
演唱五月天《追梦 *;<=》电影配乐中
五月天的经典歌曲《知足》与《倔强》，
一鸣惊人，也让网友开始猜测这个女
声是谁。此次家家发布新专辑，五月天
成员阿信、怪兽就通过短片表达了祝
福。

艾姐说，这样的歌手不帮她们发
唱片，是不对的，这么好的声音一定要
给她们舞台。一直陪伴五月天成长的
艾姐感叹，五月天初出道时也曾被嫌
弃，连上电视节目也没机会，好不容易
有节目给他们上，但五个人只能去两
个，“因为椅子不够坐”。艾姐说，自己
带出来的歌手都是这样一点一点做出
来的。实习生 张瀚文 本报记者 夏琦

! 白安!右"和

家家手牵手

本报记者
郭新洋 摄

! 查可欣在上海 记者 郭新洋 摄


